## Qu'est-ce qu'un déterminant numéral cardinal?

Le déterminant numéral cardinal sert à indiquer le nombre de personnes, d'animaux ou d'objets. Il peut être utilisé seul ou avec un autre déterminant.

## Exemples :

- une pomme, cinq livres, cent personnes, cent-un dalmatiens ...
- 🗲 déterminant numéral cardinal utilisé avec un autre déterminant : mes <u>trois</u> vélos, ces <u>deux</u> enfants.

## Quelles sont les règles d'écritures?

- « Un » est le seul déterminant numéral cardinal qui varie en genre.
- Si le déterminant numéral cardinal est constitué de plusieurs mots, on met un trait d'union, entre tous les mots qui le composent.
- Les déterminants numéraux cardinaux « 21 », « 31 », « 41 », « 51 », « 61 », et
  « 71 » prennent la conjonction « et » devant le « un ».
- « Vingt » s'écrit avec un « s » seulement pour « 80 ».
- « Cent » ne s'accorde que si aucun autre nombre ne le suit.
- « Mille » est toujours invariable.
- « Million » et « milliard » sont variables : ils peuvent s'écrire soit au singulier, soit prendre un « s » au pluriel.

## Exemples :

- > On écrit : un chien, une chienne
- On écrit : trente-deux, cinquante-six, huit-cent-vingt-et-un ....
- On écrit : soixante-et-un, où bien soixante-et-onze....
- > On écrit : quatre-vingt<u>s</u> mais... quatre-ving<mark>t</mark>-cinq où bien quatre-ving<u>t</u>-mille
- On écrit : cinq-cents mais... cinq-cent-dix où bien cinq-cent-vingt
- On écrit : dix-mille, et aussi deux-mille-trois-cent-vingt
- On écrit : un million mais ...dix millions et aussi un milliard mais quinze milliards

